

**PENGARUH KOMPETENSI SUMBER DAYA MANUSIA DAN  
PENGENDALIAN INTERNAL TERHADAP KUALITAS LAPORAN  
KEUANGAN DESA  
(Studi Kasus Pada Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka)**

**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagai Persyaratan Dalam Memperoleh Gelar  
Sarjana Akuntansi**



**OLEH**

**Helena Marselista Soge Sola**

**2020440369**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS FLORES  
ENDE  
2024**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**NAMA : HELENA MARSELISTA SOGE SOLA**  
**NIM : 2020440369**  
**JUDUL : PENGARUH KOMPETENSI SUMBER DAYA MANUSIA  
DAN PENGENDALIAN INTERNAL TERHADAP  
KUALITAS LAPORAN KEUANGAN DESA (Studi Kasus  
pada Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka)**

**Ende, 20 Agustus 2024**

**Telah Diuji dan Dipertahankan Di Depan Dewan Penguji  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Flores**

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Falentina Lucia Banda, SE.,M.Sc**

**Sabulon Sayang, SE.,M.SA**

**NIDN. 0806057203**

**NIDN. 0819046601**

**Mengetahui  
Ketua Program Studi Akuntansi  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores**

**Sabulon Sayang, SE.,M.SA**

**NIDN. 0819046601**

## LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Selasa

Tanggal : 20 Agustus 2024

Mengesahkan  
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Mengetahui  
Ketua Program Studi Akuntansi



**Dr. Rafael Octavianus Byre, SE., M.Sc.**  
NIDN. 0826097401

**Sabulon Savang, SE., M.SA**  
NIDN. 0819046601

### Dewan Penguji:

Ketua : Yulita Londa, SE., M.Si, Akt 1.   
NIDN : 0831076301

Sekretaris : Apriana Marselina, SE., M.Sc 2.   
NIDN : 08 0104 8202

Anggota : Hermanus Reo, SE., M.Sc 3.   
NIDN : 0823057002

Anggota : Falentina Lucia Banda, SE., M.Sc 4.   
NIDN : 0806057203

Anggota : Sabulon Savang, SE., M.SA 5.   
NIDN : 0819046601



**Universitas Flores**  
**Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Program Studi Akuntansi**  
**Pernyataan Keaslian Karya Tulis**

Saya yang bertandatangan dibawah ini,

Nama : Helena Marselista Soge Sola  
NIM : 2020440369  
Program Studi : Akuntansi

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi dengan judul,  
**“Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dan Pengendalian Internal terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa (Studi Kasus pada Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka)”** adalah karya ilmiah saya sendiri dan tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan yang saya sendiri dan atau tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal di atas baik sengaja maupun tidak sengaja dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila dikemudian hari terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang diberikan oleh universitas batal saya terima.

**Ende, 20 Agustus 2024**  
**Yang Membuat Pernyataan**



**Helena Marselista Soge Sola**  
**NIM: 2020440369**

## **MOTTO**

**“Jangan takut untuk memulai, urusan gagal nomor dua”**

**(Sherlys)**

**Belajar Menerima yang Tidak Sesuai dengan Maunya Kita.**

**Tuhan Tau, Kita Maunya Apa.**

**Tapi Tuhan Lebih Tau, Kita Butuhnya Apa.**

**“Gabriela”**

## **PERSEMBAHAN**

Dengan penuh rasa Syukur Kehadirat Tuhan Yang Maha Esa maka dengan rendah hati penulis persembahkan Skripsi ini untuk :

1. Tuhan Yang Maha Esa yang senantiasa menyertai penulis selama hidup ini,
2. Kedua orang tua tercinta Bapak Yosef Dentis dan Mama Maria Rondina. Terima kasih atas segala doa dukungan yang tidak pernah putus. Memberikan cinta, kasih sayang, doa dan pengorbanan yang mengiringi setiap langkah untuk menyelesaikan pendidikan ini. Terima kasih telah mengantar penulis sampai dititik ini.
3. Yang selalu dirindukan mama Bibiana Toko Senda. Terima kasih sudah melahirkan penulis, doa, semua berkat dan yang selalu menemani disetiap proses dan langkah hidup penulis.
4. Adik tercinta Ririn Soge Sola. Terima kasih sudah ikut serta dalam proses penulis menempuh pendidikan, terima kasih atas semangat dan doa yang selalu diberikan penulis. Tumbulah menjadi versi paling hebat.
5. Keluarga tercinta Kakek Marselus Satat, Nenek Maria Serophia, Kakek Nikolaus Naja, Nenek Maria Emilia, Opa Yanuarius W. Senda , Oma Elisabeth Pada Tani, Keluarga Besar Soge Sola, Keluarga Besar Senda, Keluarga Besar Pedor yang selalu setia memberikan dukungan moril, materi dan yang selalu menanti keberhasilan penulis.
6. Yang tersayang Nenek Maria Sere, Nenek Germana Guneng, Lo,o Venansius Rusman Sali yang sudah menjaga, merawat dan mendukung penulis dari kecil hingga saat ini.

7. Dosen Pembimbing I dan II yang selalu sabar membimbing penulis.
8. Dosen penguji yang sudah menguji penulis.
9. Yang tersayang sahabat-sabhatku Mira Mbitu, Nana Niba dan Feni Birhi.  
Terima kasih sudah menjadi teman, sahabat dan kakak yang selalu menguatkan penulis. Terima kasih telah menjadi tempat terbaik untuk berkeluh kesah, sudah menemani penulis selama perkuliahan. Semoga sama-sama dilancarkan sampai akhir perjuangan.
10. Yang tercinta adik-adik sepupu, Nong Rhyo, Mo'a Primus, Mo'a Marlis, Ade Ocha, Abang Ebi dan sang kekasih yang telah memberikan semangat dan dukungan pada penulis dalam menyelesaikan Skripsi ini.
11. Teman-teman seperjuangan Program Studi Akuntansi Angkatan 2020 yang senantiasa mendukung, salam sukses dan semangat buat kita semua.
12. Untuk Penulis, Helena Marselista Soge Sola terima kasih diri untuk segala kerja keras dan semangatnya sehingga tidak pernah menyerah dalam mengerjakan tugas akhir skripsi. Terima kasih pada diri sendiri yang sudah kuat melewati lika-liku kehidupan hingga sekarang. Saya bangga pada diri saya sendiri. Kedepannya untuk raga yang tetap kuat, hati yang selalu tegar, mari bekerja sama untuk lebih berkembang lagi menjadi pribadi yang lebih baik dari hari ke hari.
13. Almamaterku Tercinta Universitas Flores Ende.

## KATA PENGANTAR

Puji dan Syukur penulis panjatkan Kehadirat Tuhan Yang Maha Esa, karena dengan berkat dan rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini dengan judul **“Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dan Pengendalian Internal terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa (Studi Kasus pada Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka)”**. Skripsi ini dibuat sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana Akuntansi program S1 Akuntansi Universitas Flores.

Penulis menyadari bahwa banyak pihak yang terlibat dalam penulisan Skripsi ini. Maka dalam kesempatan ini, penulis menyampaikan rasa terima kasih atas segala bantuan dan dukungan yang telah diberikan. Penulis juga menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan baik dalam bentuk maupun isi. Oleh karenanya, penulis sangat menghargai adanya saran dan kritik dari semua pihak yang bersifat membangun guna menyempurnakan Skripsi ini.

Upaya penulisan Skripsi ini tidak akan berhasil dan lancar tanpa adanya kerjasama dari berbagai pihak. Dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. Rektor dan Wakil Rektor.
2. Dekan dan Wakil Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores atas segala bentuk kebijakan, perhatian, dan dorongan sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
3. Ibu Falentina Lucia Banda, SE.,M.Sc sebagai pembimbing I dan Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA sebagai pembimbing II yang telah banyak membantu dan memberi petunjuk, bimbingan, saran, serta koreksi dalam penulisan skripsi ini.
4. Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA selaku Ketua Program Studi S1 Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.
5. Ibu Apriana Marselina, SE.,M.Sc selaku dosen Wali yang selalu memberikan dukungan kepada penulis.
6. Segenap Dosen dan Staf Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis.



7. Kedua orang tua tercinta, keluarga dan semua saudara yang selalu memberikan dukungan, doa restu, perhatian dan dorongan moril maupun materil kepada penulis.
8. Kepada teman-teman seperjuangan yang tidak dapat disebut satu persatu oleh penulis, terima kasih atas sukungannya yang begitu besar. Semangat dan sukses untuk semuanya.
9. Seluruh pihak yang telah berkontribusi yang tidak dapat disebutkan satu persatu. Terima kasih sebesar-besarnya.

Akhir kata, semoga Skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis, mahasiswa pada umumnya, dan semua pihak yang berkepentingan. Semoga Tuhan senantiasa melimpahkan Rahmat-Nya kepada kita semua dalam menjalani aktivitas keseharian kita. Amin.

Ende, 20 Agustus 2024

*Penulis*

## ABSTRAK

**Helena Marselista Soge Sola, NIM: 2020 440 369:** *Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia dan Pengendalian Internal terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa (Studi Kasus Pada Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka).* **Skripsi. Ende: Program Studi Akuntanis.Fakultas Ekonomi dan Bisnis. Universitas Flores.2024**

---

Tujuan Penelitian ini, yaitu (1) untuk mengetahui pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia terhadap kualitas laporan keuangan desa di Desa-desa yang berada di Kecamatan Kangae dan (2) untuk mengetahui pengaruh Pengendalian Internal terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa di Desa-desa yang berada di Kecamatan Kangae. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kausalitas. Lokasi penelitian ini berada di Desa-desa di Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka. Sumber data yang digunakan berupa data primer dan data sekunder.

Populasi dalam penelitian ini 72 aparatur desa, dari masing-masing desa terdiri atas 8 orang. Sampel dalam penelitian ini adalah aparatur desa yang terlibat dalam penyusunan laporan keuangan yang memenuhi kriteria. Jumlah sampel yang digunakan adalah 36 responden yang diambil berdasarkan kriteria yang telah ditentukan. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan kuesioner yang diukur dengan Skala Likert. Data yang diperoleh kemudian dianalisis menggunakan uji statistik deskriptif, uji validitas, uji reliabilitas, uji asumsi klasik, uji regresi linier berganda dan uji hipotesis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; (1) Kompetensi Sumber Daya Manusia berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa, dibuktikan dengan hasil uji t menunjukkan bahwa nilai koefisien regresi sebesar 0,621 dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $5,703 > 2,034$ ). (2) Pengendalian Internal berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa, dibuktikan dengan hasil uji t menunjukkan bahwa nilai koefisien regresi sebesar 0,628 dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $7,343 > 2,034$ ).

**Kata Kunci: Kompetensi Sumber Daya Manusia, Pengendalian Internal, Kualitas Laporan Keuangan Desa**

## ABSTRACT

**Helena Marselista Soge Sola, NIM: 2020 440 369:** *The Influence of Human Resource Competency and Internal Control on the Quality of Village Financial Reports (Case Study in Villages in Kangae District, Sikka Regency).* **Essay. Ende: Accountant Study Program. Faculty of Economics and Business. Flores University. 2024**

---

*The objectives of this research are (1) to determine the influence of Human Resource Competency on the quality of village financial reports in villages in Kangae District and (2) to determine the influence of Internal Control on the Quality of Village Financial Reports in Villages in Kangae District. Kangae District. The type of research used is causality research. The location of this research is in villages in Kangae District, Sikka Regency. The data sources used are primary data and secondary data.*

*The population in this study was 72 village officials, from each village consisting of 8 people. The sample in this research is village officials who are involved in preparing financial reports that meet the criteria. The number of samples used was 36 respondents taken based on predetermined criteria. Data collection was carried out using a questionnaire which was measured using a Likert Scale. The data obtained was then analyzed using descriptive statistical tests, validity tests, reliability tests, classical assumption tests, multiple linear regression tests and hypothesis tests.*

*The research results show that; (1) Human Resource Competency has a positive and significant effect on the Quality of Village Financial Reports, as evidenced by the results of the t test showing that the regression coefficient value is 0.621 with  $t_{count} > t_{table}$  ( $5.703 > 2.034$ ). (2) Internal Control has a positive and significant effect on the Quality of Village Financial Reports, as evidenced by the results of the t test showing that the regression coefficient value is 0.628 with  $t_{count} > t_{table}$  ( $7.343 > 2.034$ ).*

**Keywords:** *Human Resources Competency, Internal Control, Quality of Village Financial Reports*

## DAFTAR ISI

	<b>Halaman</b>
<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN .....</b>	<b>iv</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>viii</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>x</b>
<b>ABTRACT .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR GAMBAR .....</b>	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	8
1.3 Tujuan Penelitian .....	8
1.4 Manfaat Penelitian .....	9
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	<b>10</b>
2.1 Desa .....	10
2.1.1 Pengertian Desa .....	10
2.1.2 Jenis Desa.....	11
2.1.3 Pemerintah Desa .....	12

2.2 Kompetensi Sumber Daya Manusia .....	13
2.2.1 Pengertian Kompetensi Sumber Daya Manusia .....	13
2.2.2 Perencanaan Sumber Daya Manusia .....	15
2.2.3 Pengembangan Sumber Daya Manusia .....	17
2.3 Pengendalian Internal .....	19
2.3.1 Pengertian Pengendalian Internal .....	19
2.3.2 Indikator Pengendalian Internal .....	20
2.4 Kualitas Laporan Keuangan Desa .....	21
2.4.1 Pengertian Laporan Keuangan .....	21
2.4.2 Keuangan Desa .....	23
2.4.3 Karakteristik Kualitas Laporan Keuangan .....	24
2.5 Penelitian Terdahulu .....	27
2.6 Kerangka Berpikir .....	29
2.7 Hipotesis .....	29
2.7.1 Pengaruh Kompetensi Sumber Daya Manusia terhadap Kualitas laporan Keuangan Desa .....	30
2.7.2 Pengaruh Pengendalian Internal terhadap Kualitas Laporan Keuangan Desa .....	30
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>	<b>32</b>
3.1 Jenis Penelitian .....	32
3.2 Lokasi Penelitian .....	32
3.3 Defenisi Operasional Variabel dan Variabel Penelitian .....	32
3.3.1 Defenisi Operasional .....	32

3.3.2 Variabel Penelitaian .....	35
3.4 Populasi dan Sampel .....	36
3.4.1 Populasi .....	36
3.4.2 Sampel .....	36
3.5 Jenis dan Sumber Data .....	37
3.5.1 Jenis Data .....	37
3.5.2 Sumber Data .....	38
3.6 Teknik Pengumpulan Data .....	38
3.7 Teknik Analisis Data .....	40
3.7.1 Uji Analisis Statistik Deskriptif .....	40
3.7.2 Uji Kualitas Data .....	40
3.7.3 Uji Asumsi Klasik .....	41
3.7.4 Analisis Regresi Linier Beganda .....	43
3.7.5 Uji Hipotesis .....	43
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>46</b>
4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian .....	46
4.1.1 Gambaran Umum Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	46
4.1.2 Visi dan Misi Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	47
4.1.3 Struktur Organisasi Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	47
4.1.3 Tugas dan Fungsi Tata Kerja Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	48
4.2 Hasil Penelitian .....	51
4.2.1 Deskripsi Data .....	51

4.2.2 Deskripsi Data Responden .....	52
4.2.3 Hasil Uji Statistik Deskriptif .....	53
4.2.4 Uji Kualitas Data .....	54
4.2.5 Uji Asumsi Klasik .....	56
4.2.6 Uji Regresi Linier Berganda .....	58
4.2.7 Hasil Uji Hipotesis .....	59
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>62</b>
5.1 Kesimpulan .....	62
5.2 Saran .....	62
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>64</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
1.1 Perbandingan Hasil Penelitian Terdahulu .....	5
1.2 Tingkat Pendidikan Pada Aparatur Desa Se Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	7
2.1 Penelitian Terdahulu .....	27
3.1 Daftar Responden .....	36
4.1 Perincian Pengembalian dan Penggunaan Kuesioner .....	52
4.2 Ringkasan Deskripsi Responden .....	52
4.3 Uji Statistik Deskriptif .....	53
4.4 Uji Validitas .....	55
4.5 Uji Reliabilitas .....	56
4.6 Uji Normalitas .....	57
4.7 Uji Multikolonieritas .....	57
4.8 Uji Heterokedastisitas .....	58
4.9 Uji Regresi Linier Berganda .....	58
4.10 Uji t .....	59
4.11 Uji F .....	61
4.12 Koefisien Determinasi .....	61



## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
2.1 Kerangka Berpikir .....	29
4.1 Struktur Organisasi Kecamatan Kangae Kabupaten Sikka .....	48